



Neuheiten abseits der Messe Nürnberg

In der vierten LOKI-Ausgabe des Jahres werfen wir traditionell einen Blick auf Neuheiten von Herstellern, die nicht an der Spielwarenmesse in Nürnberg vertreten waren. Natürlich legen wir auch hier den Fokus auf Modelle mit Schweizbezug. Zwar ist der 2019er-Bericht vom Umfang her gleich lang wie letztes Jahr. Doch der Meldungsrückfluss war diesmal bescheidener. Damit – so scheint es zumindest auf den ersten

Blick – ist der Eindruck vieler Messebesucher bestätigt, dass 2019 weniger Modelle mit Schweizbezug auf den Markt kommen als 2018.

Doch dieser erste Blick kann täuschen. Denn in unserer Absmts-der-Messe-in-Nürnberg-Berichterstattung stellen wir in der Regel die Produkte von Kleinserienherstellern vor. Für viele dieser Hersteller ist es inzwischen vielleicht wichtiger, ihre Neu-

heiten an der Plattform der Kleinserie in Bauma zu präsentieren. Möglich ist aber auch, dass viele Kleinserienhersteller bei der Ankündigung neuer Produkte nicht mehr so Messe-fixiert sind wie die grossen der Branche. Die Antwort eines Kleinserienherstellers mag diese zweite These untermauern: «Normalerweise haben wir keine Neuheiten am Anfang des Jahres, weil sie das ganze Jahr wichtig sind.»

ZTa

Rollmaterial

aku Modelleisenbahnen

Güterwagen, Eilgutwagen und Ölbüchsen-Fkk der Schweizer Armee

Aku Modelleisenbahnen hat für 2019 mehrere H0-Güterwagen der SBB angekündigt, so den gedeckten Güterwagen Typ Hcq(rs)s der Epoche IV (Art.-Nr. 1081-F und 1081.1-F) sowie den Eilgutwagen K3d der Epoche III mit neuen Betriebsnummern (Art.-Nr. 1080.8-F und 1080.9-F). Neu ist auch der offene Güterwagen Typ Fkk (Art.-Nr. 1119-F, Epoche IV-V). Er wurde vom Oberriegskommissariat der Schweizer Armee für den Transport von Ölbüchsen verwendet. Schliesslich hat der Hersteller den gedeckten Güterwagen K3 der BLS (Umbau der Ex-J2d-Güterwagen) der Epoche III (Art.-Nr. 1043-F und 1043.1-F) angekündigt.



Bild: Hugo Kägerbauer